

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SECRETARÍA GENERAL REGISTRO GENERAL 30 OCT. 2020 11:29:00

Pregunta sobre la fijación de un calendario para la intervención pública de Alcoa

Competencia Subcompetencia Tipo Expediente Competencias de la Cámara Control e información 184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Néstor REGO CANDAMIL

Diputado



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, el diputado del **BLOQUE NACIONALISTA GALEGO (BNG)**, Néstor Rego Candamil, adscrito al **GRUPO PLURAL**, formula las siguientes **preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta escrita**.

El juicio que decidirá si se aplican medidas cautelares a Alcoa ha dado comienzo en el Tribunal Superior de Xustiza de Galiza. Si este órgano judicial decide adoptar medidas cautelares se frenará la ejecución de los despidos hasta que se resuelva si el expediente de despido colectivo es nulo. De dictarse una resolución favorable, se lograría la paralización de los despidos y las 524 personas trabajadoras amenazadas de forma directa con la pérdida de su puesto de trabajo lograrían un poco más de tiempo. Sin embargo, no evitará el inminente cierre de la fábrica y con él, la desaparición de miles de puestos de trabajo y el desastre económico para toda la comarca de A Mariña.

La solución al cierre de Alcoa no vendrá de la mano de las decisiones judiciales y resulta preocupante que, tanto la Xunta como el Ministerio, se inhiban de actuar y se limiten a esperar la decisión de los Tribunales en lugar de tomar la iniciativa y dar una salida política a la situación, la única salida posible al conflicto en este momento.



Hace tan solo dos semanas se aprobaba en el Congreso de los Diputados una iniciativa instando al Gobierno del Estado a iniciar, de fracasar las negociaciones para la venta de Alcoa, la intervención pública para salvar los puestos de trabajo y evitar la parada de las cubas. Esta propuesta, presentada por iniciativa del BNG, fue apoyada por el voto favorable de los dos partidos del Gobierno, PSOE y UP, y también por el PP, que ostenta la presidencia de la Xunta de Galiza. El momento de esa actuación ha llegado, la única posibilidad para salvar este sector estratégico de la economía del Estado y miles de puestos de trabajo es la intervención pública.

Ahora resulta evidente para todas las partes implicadas (organizaciones sindicales, Xunta de Galiza y el propio Ministerio) que Alcoa nunca tuvo la intención de vender y que durante el proceso de negociación incurrió en muchas irregularidades. Si las cubas se paran la situación será irreversible y se eliminaría cualquier opción de continuar con la producción de aluminio. La paralización de las cubas significaría un daño irreversible de las capacidades productivas y lastraría una solución de futuro. Con la decisión de cerrar y parar la producción, Alcoa intenta impedir la continuidad de la actividad sin importarle el desastre industrial y laboral, tanto para A Mariña como para el conjunto de Galiza, tanto en la planta principal como en las empresas auxiliares que de ella dependen.

En conclusión, la solución sólo puede venir de la mano de una actuación política decidida de los Gobiernos implicados, el de la Xunta de Galiza y el del Estado. Es imprescindible que se fije de forma inmediata fecha para la reunión de la Mesa Multilateral y que se concrete un calendario para la intervención efectiva de Alcoa.

Por los motivos expuestos, el BNG formula las siguientes preguntas al Gobierno:

- 1. ¿Cuándo se fijará la próxima reunión de la Mesa Multilateral para la concreción de un calendario para la intervención pública de Alcoa?
- 2. ¿Dará cumplimiento al acuerdo adoptado en la Comisión de Industria del Congreso de los Diputados y se iniciarán los trámites para la intervención de Alcoa?

3. ¿Se aprobará por el Ministerio, a la mayor brevedad, un calendario con los plazos y pasos a dar para la intervención pública de la empresa?

Madrid, a 30 de octubre de 2020

Néstor Rego Candamil

Diputado del BNG en el Congreso